

Problèmes d'affichage ? [Ouvrir cet e-mail dans votre navigateur.](#)



Chères lectrices, Chers lecteurs,

Avec la chaleur et la sécheresse, les hérissons et toute la faune est à rude épreuve. Ils ne sont pas les seuls.

Je profite de cette newsletter estivale pour lancer un appel à vous toutes et tous qui aimez les animaux. Votre aide est très importante pour moi !

Merci d'aider le Bioparc dont je suis la présidente du conseil de fondation en signant la pétition

"Sauvez le Bioparc maintenant !"

Tout le monde quel que soit son âge, sa nationalité ou son lieu de résidence peut signer une pétition !

Merci infiniment et bon été



Le Bioparc et SOS hérissons, un travail d'équipe au bénéfice de la faune sauvage !

Cette année à nouveau, deux écureuils accueillis parmi les hérissons du centre ont rejoint l'enclos de pré-relâcher du [Bioparc Genève](#). Depuis, les visiteurs ont la joie



Merci à l'équipe formidable des bénévoles du centre. Les tâches de nettoyage et de nourrissage sont quotidiennes et durant toute l'année !

Merci aussi aux médias de relayer le travail accompli par le centre pour tenter d'aider les hérissons en détresse et leur redonner une chance de survie.

[Les piquants en danger](#)
[Emission Ensemble de la RTS du 21 juin 2025](#)

[Reportage de Léman bleu au centre du 18 juillet 2025](#)

Nouvelles du centre SOS hérissons

.....

Votre jardin peut-il accueillir un hérisson ?

Cet été, SOS hérissons a à nouveau accueilli et biberonné plein de bébés qui ont grandi et qui doivent maintenant trouver un jardin idéal pour retrouver leur liberté.

Si vous habitez dans la région genevoise ou alentours, n'hésitez pas à remplir [le formulaire d'adoption](#) et ne vous étonnez pas si Pauline vous répond au nom du centre de soin.

.....

Une aide parisienne bienvenue

Capacitaire de longue date pour le centre de soin parisien [Piqu'en Boule](#), Pauline a récemment déménagé dans notre région et s'est tout de suite portée volontaire pour nous aider. Connaissant les besoins des hérissons, elle peut dorénavant assurer le suivi des adoptions. Un grand merci à elle et à vous qui en accueillerez.



Christina, Martine présidente de [Piqu'en Boule](#) et Pauline

Plusieurs hérissons du centre sont prêts à retrouver la liberté cet été. Si vous avez un jardin idéal, et même si vous vous êtes déjà inscrit une fois mais il y a longtemps, remplissez [le formulaire d'adoption](#) à nouveau. Il y a beaucoup de demandes mais les conditions ne sont pas toujours optimales, il est donc important d'avoir le choix des endroits. Découvrez leur histoire en lisant [leur fiche de soin](#).



Pancake



Panacotta



Pandoro



Panetone



Paneco



Pantoufle



Pangoline



Belle Iris



Perle



Doudou et Doula



Doucette



Louissette

Merci Karin pour le coup de main bienvenu !

Karin souhaitait améliorer son français tout en oeuvrant à une bonne cause. Elle nous raconte son stage au centre de soin.

Le 2 juin, j'ai commencé mon stage chez Christina au centre SOS hérissons. J'habite dans une village près du lac de Zurich. En améliorant mon français je voulais faire du bien et, passionnée par les animaux, j'ai découvert le centre SOS hérissons.

Dès le premier jour, j'ai rencontré Christina qui s'occupe avec Suzanne et une vingtaine des bénévoles des hérissons. L'après-midi, on m'a montré comment nettoyer les cages et nourrir les animaux.

Le 3 juin, un petit hérisson est arrivé avec de graves blessures au dos. Christina lui a prodigué les premiers soins, et nous espérons qu'il se rétablira malheureusement [Lev](#) ne survivra pas.

Tout les mercredis et samedis, les hérissons sont pesés. C'est important de surveiller le développement des hérissons. En plus, j'ai mis à jour la page internet du centre. Le lendemain, les bains pour les patients atteints de teigne (un champignon qui provoque de graves lésions) ont eu lieu et j'ai découvert que nourrir à la seringue un hérisson était plus compliqué que prévu.

Le 5 juin, un nouvel arrivant a été accueilli [Lico](#). Le pauvre a des tiques et des puces et il est très maigre. Après avoir préparé sa nourriture, il s'est rapidement approché de sa gamelle, mangeant avec un enthousiasme touchant.

Après un week-end de Pentecôte passé à explorer Genève avec mon mari, les hérissons m'ont manqué. Aujourd'hui, beaucoup de nettoyage est à faire mais moins de soins. Certains patients vont mieux et les prochaines étapes peuvent être planifiées.

Certainement un succès que le 4ème hérisson depuis mon arrivée puisse être donné à l'adoption.

Christina, Suzanne et les bénévoles s'occupent avec un grand dévouement des hérissons malades et blessés. Ça m'impressionne énormément. SOS hérissons apporte une contribution précieuse à la préservation de ces animaux potentiellement menacés.

Le déclin de la population de hérissons a des effets visibles sur l'écosystème. Les hérissons jouent un rôle essentiel en tant que prédateurs naturels, se nourrissant d'insectes, de limaces et de petits animaux. Leur disparition pourrait provoquer un déséquilibre dans la chaîne alimentaire, favorisant une prolifération incontrôlée de nuisibles.

Personnellement, mon stage de deux semaines chez SOS hérissons a été une expérience enrichissante qui m'a profondément touchée. Cela a été bien plus qu'un séjour linguistique. L'accueil chaleureux de tous m'a fait très plaisir, et j'ai pris

beaucoup de plaisir à travailler ensemble. Un grand merci à Christina et son équipe, et peut-être à une prochaine fois !

Karin Schweizer



Lev gravement blessé par une débroussailleuse et Lico très affaibli et très âgé n'ont pas pu être sauvés.



Les belles et parfois tristes histoires des hérissons du centre racontées par Suzanne

La vie de Maurizio (suite et fin heureuse)

Maurizio, donc.

« Tout le monde me connaît, mes pattes arrières mutilées et ressoudées en grenouille, j'avance en rampant, me tire grâce à mes puissantes pattes avant aux griffes noueuses, et je tortille sur le sol mes pattes arrières. En fait je rampe comme un soldat au front... Ne riez pas : j'ai mis des mois à me remettre de mes blessures, mais maintenant je cours TRES vite, produisant avec mes « genoux » un tap tap tap tap caractéristique ! J'ai un caractère ... bien à moi, je suis malin, buté et je sais attendre mon heure.

Cette année, on me bricole un parc extérieur « spécial Maurizio » dans le jardin du Centre : un sol de graviers arrondis pour ne pas abîmer le dessous de mon corps (entre temps je suis devenu - hum - corpulent), une cabane avec entrée XXL (pour les pattes de travers), du mobilier urbain, de l'ombre, du calme.... « Ils » pensent que tout y est... ils rêvent ces humains, ils relâchent enfin leur attention, ce soir moi je me casse, je me tire, je me fais la malle, j'attends mon heure... »



Première nuit, installation à la nuit tombante...

.... et le matin suivant : Maurizio est parti, il s'est évadé ! Il a dû se tortiller, se mettre en biais, a gratté la barrière en bois - et ciao Maurizio - malgré une fouille de trois jours et deux nuits dans le jardin et dans le quartier, des appels vocaux répétés et désespérés, Maurizioôôôôô reste introuvable...

« Héhéhéhé pas bête : tapis derrière le compost, je les entends chercher, appeler ...juste que j'ai un peu faim, c'est quand même bon, les croquettes, et puis ... chasser....trop gros cet escargot, trop mou cette limace, pas appétissant, ce compost»



Et la troisième nuit... Maurizio oublie la prudence de l'évadé et farfouille dans des feuilles sèches qui croustillent, bingo, il est repéré devant l'entrée du Centre, cavale terminée !

Mais Maurizio, assoiffé de liberté, ne sera plus jamais emprisonné. On a enfin compris : les yeux brillants, il est allé vivre dans un immense jardin à l'herbe douce, dans un parc pour lui tout seul...

« Bon : j'ai eu ce que je voulais, la Nature, l'air pur, de l'espace, des nuits étoilées ...et des croquettes, des masses de croquettes, des montagnes de croquettes ! Et puis le logement.... Waouw !!!!





Maurizio, coule des jours heureux dans son nouveau parc-paradis-perso chez Magda

Danger mortel 1 : les débroussailleuses à fil ou à lame

Moi c'est Lev, je suis un petit hérisson tout rond, à peine adolescent et j'étais si pressé d'aller découvrir le Grand Monde. Ma maman m'a un peu – mais, à vrai dire, pas beaucoup – parlé des dangers qui nous guettent, nous, les hérissons : les véhicules, les blaireaux, les corneilles, la faim et la soif, la destruction de nos lieux de vie.... etc ... dur dur la vie de hérisson, peut-être que « si j'eu su, j'eu pas venu » !



Ah oui, vous regardez ma photo de plus près, j'ai oublié de vous parler de la trentaine d'agrafes que vous apercevez briller à travers mes piquants. Bien vu, le vétérinaire a agrafé la peau de mon dos, coupant d'abord mes piquants, tirant sur ma peau de mon dos à m'en remonter les bras... Parce que je suis arrivé au centre dans cet état.

Moche, non ?

Ma maman ne m'avait pas parlé des tondeuses à gazon et des débroussailleuses à fil que vous, les bipèdes, employez trop près de nos cachettes. Et voilà, un bipède très négligent m'a scalpé tout le dos, ça fait hor-ri-ble-ment mal. Facile à comprendre, non ?

Et il faut encore que je vous dise que j'en suis mort.



PS Il est arrivé la même chose cette année déjà à [Bijou](#), [Curedent](#) et [Finaut](#). Et la saison du jardinage ne fait que commencer...Et aussi à [Blueberry](#)... mais lui il vit encore.

Danger mortel 2 : les chiens



Bonjour !

Moi je viens de naître, je ne vois rien, ne sens rien, n'entends rien je n'ai pas encore eu le temps de prendre mon premier repas parce que mes frères et sœurs accaparent notre mère pour du lait. Elle a fort à faire, notre maman, nous sommes plusieurs.

Mais voilà : gros bruits, gros animal, grosse frayeur, je ne peux rien faire, je suis secoué brutalement, tout vole en l'air, maman s'enfuit pour préserver sa vie et nous abandonne à un chien TRES mal géré par ses bipèdes



Maman est partie et ne reviendra pas, car le chien a cruellement tué mes frères et mes sœurs. Oups, les bipèdes me ramassent - même pas honte - et me laissent au Centre. Pas des Humains, seulement des bipèdes.

Merci d'avoir pris la peine de lire ces chroniques hérissonnes estivales, merci d'agir à votre niveau pour la nature et merci pour votre précieux soutien !

[Se désabonner](#) | [Gérer votre abonnement](#)

SOS Hérissons - Christina Meissner
1214 Vernier